

150 Avenida Santa Ana, Guaynabo, PR 00969
Tel.: (787) 789-0090 | Fax: (787) 961-5080
E-mail: oficina@pmariamm.org
Página web: www.pmariaamm.org

Ministros Ordenados

Mons. Leonardo J. Rodríguez Jimenes (Párroco)
Díacono Iván J. Lladó González
Díacono Ricardo López Ríos

Horario de Misas

Lunes a viernes: 6:30am (FBLive), 12:15pm
Sábados: 6:30pm (FBLive)
Domingos: 9:00am (FBLive), 11:30am, 6:30pm

Horario de Oficina

Lunes a viernes: 8:30am a 12:30 y 1:00 a 3:30pm

Bautismos

Último domingo de cada mes
Charla pre-bautismal, martes antes del último domingo: 7:30pm. Antes de la charla debe llamar a la oficina o solicitar a través de la página web.

Bodas

Llamar a la oficina para saber la disponibilidad de la fecha y los documentos requeridos y otros requisitos necesarios. Hasta no tener los documentos y entrevistarse con el sacerdote, no se reserva la fecha.

Confesiones

Media hora antes de las Misas (no requiere reservación) o por cita previa

Adoración al Santísimo Sacramento

Jueves: 3:00pm a 6:00pm
Primer viernes de mes: se anunciará el lugar y la hora.

Ministros Extraordinarios de la Comunión Monitores y Lectores

Últimos miércoles a las 7:30pm

Servidores del Altar (Monaguillos)

Martes a las 5:30pm

Catequesis Parroquial

Allison Lladó (787) 397-2818

Ministerio de Acogida

Jannette Mulero (787) 205-4287
Miguel Caraballo (787) 518-3526

Cáritas Parroquial

Carlos Ramos
Cuarto jueves de mes, a las 7:30pm (vía zoom)

Pastoral Juvenil

Grupo de Jóvenes Adolescentes (13-17 años)
Se avisará

Grupo de Jóvenes Adultos (18-39 años)

Segundo miércoles a las 8:00pm

Misa para jóvenes

Tercer domingo de mes a las 6:30pm

Matrimonios y familias jóvenes

Primer miércoles de mes 7:30pm (vía zoom), bi-mensual

Círculo de Oración

primer y tercer miércoles de mes, 7:30pm

Hoja Parroquial

Romualdo Olazábal (787) 501-3875
romualdo.olazabal@gmail.com

III DOMINGO DURANTE EL AÑO (CICLO A)
22 DE ENERO DE 2023
AÑO XIX, VOL 4

Parroquia

María



Madre
de la Misericordia

"Hagamos brillar
Su Luz"

VISIÓN:

Ser casa y escuela de comunión espiritual y social para alcanzar el Reino de Dios.

MISIÓN:

Siendo sensibles y compasivos como Jesús identificaremos las necesidades de nuestros hermanos y las atenderemos a través de nuestros ministerios, grupos y movimientos parroquiales.

VALOR DE LA ACOGIDA:

"... siempre está buscando nuevos miembros para la parroquia, sus ministerios y grupos para darle oportunidad a todos de poner al servicio de Dios y los hermanos sus dones y talentos."

¡Adelante con fe!

... y una fe VIVA

En el Evangelio de hoy (Mateo 4, 12-23) escuchamos el sencillo mensaje que Jesús salió a predicar: «Convertíos, porque está cerca el reino de los cielos.»

Bien sabemos que la venida del Reino es una buena noticia, pero la realidad es que no a todos les atrae la idea del arrepentimiento. Nos cuesta, nos da trabajo o bien no lo entendemos del todo.

A veces nos engaña el orgullo, haciéndonos creer que ya somos buenos y no tenemos de qué arrepentirnos. Otras veces, cuando reconocemos que hemos pecado, puede suceder que el orgullo nos atormente y nos hace sentir culpables, pues no debimos haber fallado. En ambos casos, el enemigo se aprovecha para hacer fiesta con nosotros. Nos sentimos culpables, tristes, desanimados y la tendencia puede ser a apartarnos de la oración.

Es importante entender que el arrepentimiento sincero es el mejor medio para llegar a Dios. Los Evangelios están llenos de ejemplos, como el hijo pródigo, Tomás, la Magdalena y otros.

Cuando Pedro y Andrés escucharon la invitación de Jesús, dejaron las redes y lo siguieron. Hoy, Jesús te invita a ti a seguirlo y hacer presente el Reino de Dios en el mundo. ¿Cómo? Imitándolo a Él. Siguiendo su ejemplo. ¿Por

qué? Porque Él es el Camino, la Verdad y la Vida. Y tú, ¿cómo vas a responder al llamado?

Dice San Juan de la Cruz: "El que no busca la cruz de Cristo, no busca la gloria de Cristo".

¡Adelante con fe!

Díacono Richie



Avisos

- La segunda colecta de este domingo es para la inmigración católica.
- Miércoles 25: Reunión mensual Lectores y MECs, 7:30pm por zoom.

Agradecemos a los 33 hermanos que donaron sangre el domingo pasado. De ellos pudimos lograr 27 pintas hábiles. El Señor recompense su gesto de amor.

Libro del mes



"En la intimidad con Dios", del P. Benedikt Baur, OSB.

Oremos juntos



Por los sacerdotes de la Arquidiócesis que esta semana estaremos de retiro.



(787) 789-0090



(787) 961-5080



oficina@pmariamm.org



pmariamm.org



parroquiaMMM



ParroquiaMMM

Lectura del libro de Isaías 8, 23b — 9, 3

“En la Galilea de los gentiles el pueblo vio una luz grande”

En otro tiempo el Señor humilló el país de Zabulón y el país de Neftalí; ahora ensalzará el camino del mar, al otro lado del Jordán, la Galilea de los gentiles.

El pueblo que caminaba en tinieblas vio una luz grande; habitaban tierra de sombras, y una luz les brilló. Acreciste la alegría, aumentaste el gozo; se gozan en tu presencia, como gozan al segar, como se alegran al repartirse el botín. Porque la vara del opresor, y el yugo de su carga, el bastón de su hombro, los quebrantaste como el día de Madián.

Palabra de Dios.

Te alabamos, Señor.

Salmo 26, 1. 4. 13-14

R/. El Señor es mi luz y mi salvación.

El Señor es mi luz y mi salvación, ¿a quién temeré? El Señor es la defensa de mi vida, ¿quién me hará temblar? **R/.**

Una cosa pido al Señor, eso buscaré: habitar en la casa del Señor por los días de mi vida; gozar de la dulzura del Señor, contemplando su templo. **R/.**

Espero gozar de la dicha del Señor en el país de la vida. Espera en el Señor, sé valiente, ten ánimo, espera en el Señor. **R/.**

Lectura de la primera carta del apóstol san Pablo a los Corintios 1, 10-13. 17

“Poneos de acuerdo y no andéis divididos”

Os ruego, hermanos, en nombre de nuestro Señor Jesucristo: poneos de acuerdo y no andéis divididos. Estad bien unidos con un mismo pensar y sentir.

Hermanos, me he enterado por los de Cloe que hay discordias entre vosotros. Y por eso os hablo así, porque andáis divididos, diciendo: «Yo soy de Pablo, yo soy de Apolo, yo soy de Pedro, yo soy de Cristo.»

¿Está dividido Cristo? ¿Ha muerto Pablo en la cruz por vosotros? ¿Habéis sido bautizados en nombre de Pablo?

Porque no me envió Cristo a bautizar, sino a anunciar el Evangelio, y no con sabiduría de palabras, para no hacer ineficaz la cruz de Cristo.

Palabra de Dios.

Te alabamos, Señor.

Jesús proclamaba el Evangelio del reino, curando las dolencias del pueblo.

+ Lectura del santo evangelio según san Mateo 4, 12-23

“Se estableció en Cafarnaún. Así se cumplió lo que había dicho Isaías”

R/. Gloria a Ti, Señor.

Al enterarse Jesús de que habían arrestado a Juan, se retiró a Galilea. Dejando Nazaret, se estableció en Cafarnaún, junto al lago, en el territorio de Zabulón y Neftalí. Así se cumplió lo que había dicho el profeta Isaías:

«País de Zabulón y país de Neftalí, camino del mar, al otro lado del Jordán, Galilea de los gentiles. El pueblo que habitaba en tinieblas vio una luz grande; a los que habitaban en tierra y sombras de muerte, una luz les brilló.»

Entonces comenzó Jesús a predicar diciendo:

– «Convertíos, porque está cerca el reino de los cielos.»

Pasando junto al lago de Galilea, vio a dos hermanos, a Simón, al que llaman Pedro, y a Andrés, su hermano, que estaban echando el copo en el lago, pues eran pescadores.



Les dijo:

– «Venid y seguidme, y os haré pescadores de hombres.»

Inmediatamente dejaron las redes y lo siguieron.

Y, pasando adelante, vio a otros dos hermanos, a Santiago, hijo de Zebedeo, y a Juan, que estaban en la barca repasando las redes con Zebedeo, su padre. Jesús los llamó también.

Inmediatamente dejaron la barca y a su padre y lo siguieron.

Recorría toda Galilea, enseñando en las sinagogas y proclamando el Evangelio del reino, curando las enfermedades y dolencias del pueblo.

Palabra del Señor.

Gloria a ti, Señor Jesús.

Somos uno contigo

Oh Dios, somos uno contigo. Tú nos has hecho uno contigo. Tú nos has enseñado que si nos abrimos el uno al otro, moras en nuestro interior. Ayúdanos a preservar esta apertura y a luchar por ella con todo nuestro corazón. Ayúdanos a darnos cuenta de que no puede haber entendimiento allí donde hay rechazo mutuo.

Oh Dios, al aceptarnos los unos a los otros de todo corazón, completamente, plenamente, te aceptamos a ti, y te damos gracias, y te adoramos, y te amamos con todo nuestro ser, porque nuestro ser está en tu ser, y nuestro espíritu está arraigado en tu Espíritu.

¡Llénanos pues de amor y que el amor nos una cuando emprendamos nuestros diversos caminos, unidos en este único Espíritu que te hace presente en el mundo y que te permite testimoniar la realidad última que es el amor. El amor ha vencido. El amor es victorioso. Amén.

–Thomas Merton



Comunión espiritual

Yo quisiera, Señor, recibirte con aquella pureza, humildad y devoción con que te recibió tu santísima Madre, y con el espíritu y fervor de los santos.
A mi alma ven Señor Jesús.

Mateo nos ubica en el contexto histórico: Juan Bautista había sido arrestado y Jesús va a Galilea para comenzar su ministerio profético en Cafarnaún, a orillas del lago de Genesaret, en la frontera con los territorios paganos. Allí comienza su predicación, llamando a quienes serán sus discípulos.

Medita... Jesús es la Palabra del Padre, el Enviado, el que trae y hace posible la Buena Noticia de la salvación de toda persona. Él sigue viviente y vivificante en la Iglesia, que, en su nombre, evangeliza y da la salvación en la celebración de los sacramentos. Tú eres llamado a colaborar en la misma misión de Jesús: ser portador de la Palabra y de la virtud sacramental.

Ora... Señor Jesús, cómo los primeros discípulos, también yo quiero responderte con prontitud y radicalidad. Te agradezco el don de la vocación recibida en el bautismo y ratificada a lo largo de mi vida



para estar junto a ti, formar fraternidad contigo y otros hermanos, y anunciar que el Reino de los cielos está llegando: ¡Convírtanse! Le pido al Padre que no desmaye en esta hermosa tarea y que sea capaz de animar a otros hermanos a unirse y seguir en la misión de ser evangelizadores.

Contempla... A Jesús que llama y ofrece la Buena Noticia del amor del Padre y la salvación para todos. A los discípulos que siguen a Jesús, de inmediato y dejándolo todo. A mí mismo, que tengo perezas y pretextos para no seguir totalmente a Jesús.

Actúa... Hago mi ofrenda personal al Señor de lo que soy y de lo que tengo. Y quiero ponerme una vez más al servicio del Reino de Dios, como los discípulos, como tantos cristianos en la Iglesia.

Cosas conocidas, pero no bien sabidas (2)

Segundo Mandamiento

El segundo mandamiento es: **No tomarás el nombre de Dios en vano**. Este mandamiento manda honrar y respetar el nombre de Dios (cf. Catecismo 2142.2146.2161), que no se ha de pronunciar «sino para bendecirlo, alabar y glorificarlo» (Catecismo, 2143).

El nombre que manifestó a Moisés indica que Dios es el Ser por esencia, que no ha recibido el ser de nadie y del que todo procede: «Dijo Dios a Moisés: "Yo soy el que soy". Y añadió: "Así dirás a los hijos de Israel: 'Yo soy' [Yahvé: 'Él es'] me ha enviado a vosotros" (...). Por respeto a la santidad de Dios, el pueblo de Israel no pronunciaba su nombre, sino que lo sustituía por el título "Señor" ("Adonai" (cf. Catecismo 209).

En el Nuevo Testamento, Dios da a conocer el misterio de su vida íntima: que es un solo Dios en tres Personas. Jesucristo nos enseña a llamar a Dios "Padre" (Mt 6,9): "Abbá".

En el Padrenuestro rezamos: "Santificado sea tu nombre". El término "santificar" debe entenderse, aquí, en el sentido de

«reconocer el nombre de Dios como santo, tratar su nombre de una manera santa» (Catecismo 2807). Es lo que hacemos cuando adoramos, alabamos o damos gracias a Dios. Pero las palabras "santificado sea tu nombre" son también una de las peticiones del Padrenuestro: al pronunciarlas pedimos que su nombre sea santificado a través de nosotros, es decir, que con nuestra vida le demos gloria y llevemos a los demás a glorificarle (cf. Mt 5,16; Catecismo 2814).

El respeto al nombre de Dios reclama también respeto al nombre de la Santísima Virgen María, de los Santos y de las realidades santas en las que Dios está presente de un modo u otro, ante todo la Santísima Eucaristía, verdadera Presencia de Jesucristo, segunda Persona de la Santísima Trinidad, entre los hombres (cf. Catecismo 2162).

Pecados contra este mandamiento son:

1-La blasfemia, que es decir contra Dios —interior o exteriormente— palabras de odio, de reproche, de desafío. Es también blasfemo recurrir al nombre de Dios para justificar prácticas inmorales. La blasfemia es de suyo un pecado grave (cf. Catecismo 2148).

2-Jurar en falso por Dios (i.e. perjurio; cf. Catecismo 2150). Es lícito el juramento, cuando es necesario y se hace con verdad y con justicia (por ej. en un juicio o al asumir un cargo (Cf. Catecismo 2154). Por lo demás, el Señor enseña a no jurar (Mt 5,37; Cf. St5,12; Catecismo 2153).

3-Sacrilegio: Es la profanación o lesión de una persona, cosa o lugar sagrado (cf. Catecismo 2120).

4-Profanar una cosa sagrada (por ej. un cáliz, recibir la Eucaristía en pecado mortal, etc.).

5- Incumplir votos y promesas hechas a Dios. Especialmente grave pueden ser los pecados cometidos cuando no se observan los votos del estado religioso (cf. Catecismo 2102-2103).



Domingo de la Palabra de Dios

«Os anunciamos lo que hemos visto» (1Jn 1, 3).

El carácter de evangelización que posee este Domingo de la Palabra de Dios se hace cada año más tangible y la expresión joánica pretende fortalecer el compromiso de las comunidades por poner en el corazón del día del Señor, su Palabra viva y eficaz. El domingo, los cristianos no hacen más que celebrar el misterio de la salvación. La "vida eterna" que se celebra, y por eso anunciada de manera eficaz, no hace más que hacer presente en medio de la comunidad y del mundo la persona de Jesucristo,



Palabra eterna del Padre, que pide encontrar un lugar en la vida personal de cada uno. Sin embargo, anunciar a Cristo resucitado remite inevitablemente al futuro, a su regreso definitivo en el que la comunión será perfecta.

Anunciar lo que se ha visto y oído, por lo tanto, hace que el creyente olvide todo cansancio porque el compromiso de la fe exige la "carrera" hacia toda persona que, como el etíope, tiene en sus manos la Sagrada Escritura, pero no comprende su sentido (cf. Hech 8,26-40). El anuncio de la Palabra de Dios, como vemos, requiere la implicación directa de todo creyente. Es necesario que todos estén atentos y vigilantes para percibir la "manifestación" de esta Palabra, porque está en juego el sentido de la propia vida. En el camino que el Papa Francisco pide a toda la Iglesia hacia el Jubileo de 2025, el Domingo de la Palabra de Dios se convierte en una etapa decisiva. El estudio y la reflexión en los diversos temas que contiene la constitución Dei Verbum serán una riqueza para profundizar en la revelación de la Palabra de Dios. La esperanza que brota de esta Palabra, en efecto, provoca a toda comunidad no sólo a anunciar la fe de todos los tiempos, sino sobre todo a comunicarla con la convicción que lleva esperanza a quien la escucha y la acoge con un corazón sencillo (Subsidio Litúrgico Pastoral 2023).



¿Cómo puedes contribuir para lograr nuestra meta?

- Haz un donativo personal o corporativo / único / en plazos / dona materiales o compra un "bloque " por \$2,500
- Recuerda, tu donativo es deducible
- ...y nunca olvides tu oración!

Accede a: <http://www.pmariamm.org/donativos>

Pay to business /CRECE /pmariamm



O S A O N C E R E I N O E N U
 B A S R S I L I R S C R R Ú A
 S L H D R E A L I L C A E A I
 E V E A O I R N S O U A D N S
 G A A M D D A O N R Ñ Z E R A
 U C S C U G N V D C N S S A F
 I I L N O C E A N A D U E F A
 D Ó N G E R A R Ñ A C G R A A
 M N A T T F P E I E D S S C U
 E S T Í O U E U O D S R E S I
 T N O A M A R D A O L N Ó P R
 R S O D N A R U C C A N E C I
 N N I R A A E V A N G E L I O
 E M P R O C L A M A N D O E Ú
 D O L E N C I A S I N O B H C

CAFARNAÚN
 CONVERTÍOS
 CURANDO
 DEFENSA
 DOLENCIAS
 ENSEÑANDO
 EVANGELIO
 LUZ
 PESCADORES
 PROCLAMANDO
 REDES
 REINO
 SALVACIÓN
 SEGUIDME
 SINAGOGAS

Lecturas de la semana

Lunes, 23 de enero
 Heb 9, 15.24-28; Sal 97; Mc 3, 22-30

Martes, 24 de enero
San Francisco de Sales, ob y dr
 Heb 10, 1-10; Sal 39; Mc 3, 31-35

Miércoles, 25 de enero
La Conversión de San Pablo
 Hch 22, 3-16 o Hch 9, 1-22; Sal 116; Mc 16, 15-18

Jueves, 26 de enero
Santos Timoteo y Tito, obs
 2Tim 1, 1-8 o Tit 1, 1-5; Sal 95; Mc 4, 21-25

Viernes, 27 de enero
Santa Ángela de Mérici, vg
 Heb 10, 32-39; Sal 36; Mc 4, 26-34

Sábado, 28 de enero
Santo Tomás de Aquino, pbroy dr
 Heb 11, 1-2.8-19; Sal Lc 1; Mc 4, 35-41

Domingo, 29 de enero
IV Domingo durante el año
 Sof 2, 3; 3, 12-13; Sal 145; 1Cor 1, 26-31;
 Mt 5, 1-12

PROGRESSIVE
 SALES & SERVICES
Sale of commercial equipment and utensils for Hotels, Restaurants, Cafeterias and Institutions.
(787) 782-7474
www.progressivesales.net
 Ave Roosevelt #1163
 Puerto Nuevo

Dra. Sandra M. Aponte
Psicóloga Clínica
(787) 532-0880

ALL HURRICANE PROTECTION
"Los Pioneros en Rollaway Shutters - 1989"
 Jaime Hernández Circuns
(787) 667-2281
(787) 792-0188
¡ESTIMADOS GRATIS!



Anuncios en la Hojita Parroquial

Para anunciarse en la hojita parroquial, favor comunicarse al (787) 501-3875 o por email a romualdo.olazabal@gmail.com



/pmariamm



/CRECE



INSTALAMOS EN 15 DÍAS

ESTIMADOS GRATIS

ALL HURRICANE PROTECTION
787.667.2281

COLD STONE
 CREAMERY



Plaza Guaynabo
 787-790-2829

Barceloneta Outlets
 787-846-2233

Catalinas Mall
 787-286-1770